



## Programm

### Begrüßung

Dr. Helmut Rönz, LVR-Institut  
für Landeskunde und Regional-  
geschichte (ILR), (Leitung)

### Talkrunde

Protagonist\*innen der  
Ausstellung mit  
Gabriele Daftt, LVR-ILR  
(Projektleitung),  
Johanna Strohmeier, AsA e.V.  
(Geschäftsführung)

### Mittendrin mitspielen!

Präsentation des Spiels zur  
Ausstellung, Rundgang und  
Gelegenheit mit Beteiligten  
ins Gespräch zu kommen.

### Ausklang

bei Imbiss und Musik

Fotos: Matthias Jung, Ertfstadt  
Design: bleydesign, Köln  
Druck: LVR-Druckerei  
Dr.-Simons-Straße 2  
50679 Köln

## Einladung



## Dazwischen

oder längst schon

## mittendrin?!

Einladung zur Vernissage und Talkrunde

# Dazwischen oder längst schon mittendrin?!

Wann: am Donnerstag, 14. März 2024, um 17:30 Uhr

Wo: Salon 53177 der Bundeskunsthalle

Adresse: Am Fronhof 1, 53177 Bad Godesberg

**„Viele denken, die Ausbildung hilft beim Asyl. Aber man macht das, um etwas aus seinem Leben zu machen“, erzählt Wahid. Er ist einer der Protagonist\*innen, die sich am Projekt „Dazwischen oder längst schon mittendrin?!“ beteiligt haben. Herzstück des Projekts sind narrative Interviews mit jungen Geflüchteten aus dem Bonner Raum. Darin erzählen sie von alltäglichen Herausforderungen, Zukunftsträumen und worauf sie stolz sind. Aber auch von Hürden, die ihnen begegnen und wie sie diese bewältigen.**

Die Ausstellung präsentiert diese Geschichten sensibel aufbereitet und gibt ihnen mit Porträtaufnahmen ein persönliches Gesicht. Es geht um Menschen, die sich oft genug zwischen rechtlichen Rahmenbedingungen und Behörden zurechtfinden müssen aber gleichzeitig „mittendrin“ sind. Mittendrin in einem Alltag, der am Anfang beängstigend oder verwirrend sein kann, auf den sie sich aber Schritt für Schritt einlassen. Wie diese Neuverortung funktionieren kann, diskutiert eine Talkrunde mit Projektbeteiligten. Das auf der Vernissage erstmals präsentierte Spiel „Mittendrin?!“ regt zur lebendigen Auseinandersetzung mit den Inhalten der Ausstellung an.

Die Ausstellung „Dazwischen oder längst schon mittendrin?!“ ist ein gemeinsames Projekt des LVR-Instituts für Landeskunde und Regionalgeschichte und des Vereins Ausbildung statt Abschiebung (AsA) e.V. Die Veranstaltung ist eine Kooperation mit dem Salon 53177 der Bundeskunsthalle.

Wir bitten um Anmeldung bis zum 7. März 2024 per Mail an:  
veranstaltungen.ilr@lvr.de. Oder telefonisch unter 0228 9834-270